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КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

͖ем ͥил регион проͶедͶую неделю – 
в наͶей подборке знаковыͳ и значи-
мыͳ для ͥителей Кузбасса Ͳактов.

ПОДРОБНОСТИ

3 новые школы откроются в Кузбассе к нача-
лу учебного года. Школы будут построены в 

рамках национального проекта «Образование» – 
две в Кемерове и одна в Анжеро-Судженске. Кро-
ме того, школа № 14 в Юрге будет сдана после ка-
питального ремонта.

890 миллионов рублей выделено по по-
ручению губернатора Кузбасса Сер-

гея Цивилева на обеспечение безопасности на 
дорогах. Всего в 2022 году планируется приве-
сти в нормативное состояние 840 пешеходных 
переходов, в том числе 435 вблизи общеобра-
зовательных учреждений. Пешеходные перехо-
ды оборудуют ограждениями, подходами (тро-
туарами), предусмотрены замена дорожных зна-
ков, освещение, установка «лежачих полицей-
ских», дорожная разметка из долговечных ма-
териалов. 279 пешеходных переходов вбли-
зи школ и детсадов дополнительно оборудуют
светофорами.

33 объекта в 18 муниципальных образовани-
ях появились в Кузбассе благодаря про-

грамме инициативного бюджетирования. Все-
го в 2022 году в рамках программы «Твой Куз-
басс – твоя инициатива» планируется реализовать 
125 проектов во всех муниципалитетах региона. 
Финансирование составит свыше 124,3 млн ру-
блей. В Кузбассе уже несколько лет успешно реа-
лизуются проекты инициативного бюджетирова-
ния, когда сами жители выбирают объекты, ко-
торые будут благоустраивать. За четыре года ре-
ализовано 417 таких проектов. В основном это 
новые детские площадки, благоустройство пар-
ков и скверов.

1 миллиард рублей направят на поддержку куз-
басских аграриев в 2022 году. Средства пой-

дут на развитие животноводства и растениевод-
ства. Только субсидии на проведение весенних по-
левых работ в этом году получили 229 сельскохо-
зяйственных предприятий региона.

В Кемеровском, Ленинск-Кузнецком, Ново-
кузнецком и Прокопьевском округах уже стар-
товала уборка раннеспелых сортов картофеля и 
овощей. Также на полях Кузбасса продолжает-
ся уборка озимой сурепицы. Всего в эту убороч-
ную аграриям предстоит убрать почти 615 тысяч 
га зерновых и зернобобовых культур, в том чис-
ле озимых – 36,8 тысячи га, а также 162 тысяч га 
масличных.

300 объектов возвели и привели в по-
рядок в Полысаеве ко Дню шахтё-

ра. В 2022 году Полысаево стал столицей об-
ластного Дня шахтёра. К проведению главно-
го праздника региона в городе привели в поря-
док: дороги, фасады домов, общественные про-
странства, обновили стадион, капитально отре-
монтировали школу и установили детские пло-
щадки. Всего в благоустройство вложено около
800 млн рублей.

Окончание. Начало на 1-й стр.

«Солисты Большого – это боль-
шие профессионалы. Естественно, 
мы репетировали до их приезда. Они 
приехали накануне, мы сделали всю 
программу вчера. Сегодня была гене-
ральная репетиция и уже концерт, – 
отметил дирижер. – Профессия ди-
рижера – одна из сложнейших, надо 
объединить музыкантов одной идеей 
в единое целое».

Одно из трудных произведений в 
дирижировании, по мнению Василия 
Шульги, ария Каварадосси из оперы 
«Тоска». «Она должна получиться ве-
ликолепной, как и всё остальное», – 
отметил маэстро.

Именно эту арию во втором от-
делении исполнил артист Большого 
театра Александр Мурашов. Ему до-
сталась ещё одна непростая партия: 
в первом отделении ария Германа из 
«Пиковой дамы».

«Пиковая дама» – это вообще 
высшее творение Чайковского, и 
партия Германа – она одна из самых 
сложный партий тенорового репер-
туара, – отметил исполнитель. – Не-
смотря на это, я пою и получаю удо-
вольствие. Мне кажется, что для лю-
бого певца это самое главное – полу-
чать удовольствие, энергию от публи-
ки, наслаждаться жизнью. С самого 
детства родители отдали меня в му-
зыкальную школу, заставляли зани-
маться музыкой – фортепиано. После 
этого я поступил в Гнесинку на дири-

жерско-хоровой факультет. Там начал 
петь, и как-то всё пошло, затянуло, и 
начал этим заниматься».

Обладательница сопрано, солист-
ка Государственного академического 
Большого театра России Ксения Деж-
нева хорошо знакома кузбасской пу-
блике, она была участницей первой и 
второй Симфоночи, выступала в про-
граммах с Губернаторским симфони-
ческим оркестром филармонии. Ксе-
ния Дежнева – преподаватель Мо-
сковской государственной консер-
ватории им П. Чайковского, лауреат 
конкурса им. Натальи Шпиллер, ди-
пломант конкурса им. Муслима Ма-
гомаева.

«Как говорят мои родители, я на-
чала петь ещё в детском саду. Воспи-
татели сказали: обратите внимание, 
у неё хороший голос. Так всё и нача-
лось, – рассказала она о том, как при-
шла к оперной сцене. – Я очень лю-
блю советскую классику, у меня мно-
го в репертуаре Дунаевского. Я с удо-
вольствием его исполняю».

У Дмитрия Ганина, солиста куз-
басской филармонии, это также тре-
тья Симфоночь. «В каждой мне по-
счастливилось принять участие. Пер-
вое отделение было посвящено рус-
ской музыке, энергетика фантасти-
ческая, это кладезь нашей истории и 
культуры. Оно само за себя всё гово-
рит. Я исполнял песню «Родина», это 
очень сильная песня. Мне она очень 
нравится, я люблю её петь. Во вто-

рой части мне посчастливилось ис-
полнять арию Калафа из оперы «Ту-
рандот». Это очень сложное произве-
дение, я к нему готовлюсь и даже не-
много мандражирую, – отметил Дми-
трий Ганин. – Я всё-таки филармони-
ческий певец, а оперное пение подраз-
умевает ещё и театральное мастер-
ство. Я по-хорошему завидую колле-
гам из Большого театра. Мы во время 
выступлений обмениваемся каким-
то опытом. Это очень интересно, как 
глоток свежего воздуха».

Побывали на концерте гости из 
ДНР, участники всероссийского фо-
рума «Музейные маршруты России». 
И все по достоинству оценили меро-
приятие.

͐ͬ͠ͰиΨͫΨ Ͱͱриͦͪ
Отметим, что «Симфоночь на 

Томской писанице» давно стала за-
метным мероприятием в календа-
ре событийного туризма Кузбасса. 
К примеру, в 2021 году кузбасский 
каталог регионального событийного 
календаря нашего региона был отме-
чен высшей наградой Национальной 
премии Russian Event Awards – по-
лучил Гран-при и был признан луч-
шим в России.

В 2020 году Кузбасс получил 
10 наград Национальной премии в 
области событийного туризма Russian 
Event Awards, Симфоночь музея-запо-
ведника «Томская писаница» получи-
ла диплом за 2-е место, а также сер-
тификат от портала для профессио-
налов турбизнеса «Профи-Тревел».

Как отмечал ранее губернатор 
Кузбасса Сергей Цивилев, внутрен-
ний туризм – приоритетный драйвер 
развития экономики Кузбасса. Для 
этого расширяется календарь собы-
тий – к уже известным «ШЕРЕГЕШ-
ФЕСТу», GRELKAFESTу, Симфоночи 
и другим будут добавляться и другие 
масштабные события.

«В мировом пространстве мы сей-
час позиционируем Кузбасс не как сы-
рьевой регион, а как уникальное ме-
сто с богатой и разнообразной при-
родой, историческими местами, са-
мобытной культурой, кухней, совре-
менной промышленностью. На фоне 
санкций происходит перераспреде-
ление турпотоков, люди стали боль-
ше путешествовать внутри страны, и 
это для туриндустрии региона – но-
вое окно возможностей. Мы заинте-
ресованы в развитии всех направле-

ний: активный отдых, промышлен-
ный, медицинский, образователь-
ный, событийный туризм. Для этого 
делаем много: реконструируем транс-
портную инфраструктуру, будем стро-
ить аэропорт в Шерегеше, проводим 
международные форумы, привлека-
ем в регион гостей по самым разным 
направлениям», – привела слова гу-
бернатора Сергея Цивилева пресс-
служба АПК.

Впервые в истории туриндустрии 
региона создан путеводитель по Куз-
бассу. В нём собрана актуальная ин-
формация: телефоны, адреса и сайты 
музеев, мест отдыха и средств разме-
щения. Также в него включён кален-
дарь ярких и необычных региональ-
ных событий, которые точно стоит 
посетить, указаны места для рыбал-
ки, списки маршрутов для сплавов и 
ассортимент сувениров для покупок.

Совместно с экспертами разрабо-
таны стратегии развития промыш-
ленного туризма до 2025 года. Свои 
туры по производственным площад-
кам уже представили предприятия 
угольной, металлургической, хими-
ческой, машиностроительной, пи-
щевой отраслей. Безопасные позна-
вательные экскурсии позволят по-
казать гостям Кузнецкой земли и эту 
впечатляющую сторону жизни реги-
она. Туры уже включены в разрабо-
танную Росмолодёжью и Ростуриз-
мом федеральную программу «Боль-
ше, чем путешествие», которая рас-
считана на активных молодых людей.

В календарь этнических празд-
ников и событий включены более 
200 проектов, которые прошли экс-
пертную оценку. Благодаря этой ра-
боте в прошлом году в муниципалите-
тах появились новые туристические 
события: фестиваль «Сказки Сиби-
ри» в Прокопьевском округе, фести-
валь семейного отдыха «Блистающий 
Югус» в Междуреченске и другие.

Яркими событиями лета-2022 
стали обновлённый эконаучный фе-
стиваль «ДИНОТЕРРА», фестиваль 
музыки, экстрима, стрит-арта и эт-
ники ПРО ГЕШ, «День сибирско-
го купечества» в Мариинске и дру-
гие. В августе планируется провести 
яркий самобытный арт-фестиваль 
«ОКРАШЕНО».

Пресс-служба АПК отмечает, что 
турпоток в Кузбассе постоянно ра-
стёт. Задача на перспективу – не сни-
жать заданный темп работы, обеспе-
чить комплексное развитие туриз-
ма, сделать отдых доступным, ком-
фортабельным и разнообразным, 
чтобы туристы получали от поездок 
удовольствие и возвращались до-
мой с желанием посетить наш реги-
он ещё раз.

Оксана СОХАРЕВА.

Окончание. Начало на 1-й стр.

͌ͤͪͫͬͬ͢ исͰͬрии
Самая первая Горная шко-

ла состоялась осенью 2012 года. 
Перед участниками тогда высту-
пили руководители различных 
рангов: угольных компаний, де-
партаментов промышленности 
и энергетики, молодёжной по-
литики и спорта администрации 
Кемеровской области, предста-
вители Минэнерго России.

Были затронуты темы состо-
яния мирового рынка угля и ме-
сто нашей страны в угледобы-
че, развития молодёжного дви-
жения в Кузбассе, формирова-
ния лидерских качеств у моло-
дых горных инженеров.

Команды советов молодё-
жи представили на суд экспер-
тов свои решения амбициозно-
го бизнес-кейса – как на основа-
нии исходных горно-геологиче-
ских данных залегания пласта на 
шахте «Котинская» достичь на-
грузку на забой в один миллион 
тонн в месяц.

Также состоялись тренинги 
на развитие позитивной амби-
циозности, командообразования 
и навыков публичных выступле-
ний «Харизматичный оратор». В 
рамках работы школы проведе-
ны игра-квест «Ночной дозор», 
шахтёрская туристическая по-
лоса препятствий, «Забойные 
игры», круглый стол по реали-
зации молодёжных инициатив. 
Подведены итоги конкурса ин-
формационно-рекламных мате-
риалов «Знай наших!».

По итогам работы самой пер-
вой Горной школы была наме-
чена организация совместных 
школ, семинаров, конференций, 
разработка и проведение бизнес-
кейсов, бизнес-игр и других раз-
вивающих мероприятий, осно-
ванных на передовых обучаю-
щих технологиях.

По мнению представителя 
Минэнерго России Артема Ко-
ролева, посетившего первую Гор-
ную школу, такое масштабное 
мероприятие проводилось впер-
вые в угольной отрасли. Она ста-
ла хорошим примером осущест-
вления кадровой и молодёжной 
политики, повышения престиж-
ности шахтёрских специально-
стей, раскрытия потенциала мо-
лодых горняков, как в профес-
сиональном росте, так и в реа-

лизации своих творческих спо-
собностей.

͝͠илͤΨͫая Ͷкͬла
Традиционно Горная школа 

проходит в формате выездно-
го летнего лагеря. Насыщенная 
программа состоит из образова-
тельных, спортивных и творче-
ских командных соревнований.

Директор по персоналу 
СУЭК (соорганизатор меро-
приятия) Павел Князев подчер-
кнул главную тему юбилейной 
Горной школы:

«Безопасность – важнейшая 
составляющая нашей отрасли, и 
те связи и знания, которые вы 
здесь получите, помогут в буду-
щем решать задачи, связанные с 
ней. Пусть от участия в Горной 
школе выиграет каждый из нас! 
Мы уже не первый год готовим в 
рамках Горной школы кадровый 
резерв. Основная задача этого 
резерва – получать знания, за-
нимать активную жизненную 
позицию, участвовать в развива-
ющих мероприятиях, достигать 
высоких производственных ре-
зультатов и стремиться к боль-
шему. Люди с высокими управ-
ленческими навыками всегда бу-
дут востребованы. У вас есть ре-
альная возможность занять в бу-
дущем руководящие должности 
в отрасли».

Кузбасс – кузница кадров 
для горнодобывающей про-
мышленности. Гостем Горной 

школы стал ректор Кузбасского 
государственного технического 
университета имени Горбачева 
Алексей Яковлев:

«Горная отрасль – локомо-
тив развития экономики, и важ-
но, что горнодобывающие ком-
пании непосредственно прини-
мают участие в Горной школе, 
отбирают и оценивают специа-
листов, дают советы и помога-
ют сориентироваться в жизни».

На форум приехали 120 мо-
лодых работников, представля-
ющих горнодобывающие ком-
пании страны. Объединившись 
в команды, молодые специали-
сты принимают участие в на-
сыщенной программе, включа-
ющей в себя образовательный 
курс по актуальным вопросам 
горнодобывающей промыш-
ленности, соревнование по ре-
шению кейса и мероприятия 
по развитию личной эффек-
тивности.

Положили начало фору-
му «Диалог на равных», видео-
презентация команд по теме 
«Безопасность на производ-
стве и в жизни» и научное шоу 
«MiningScience», подготовлен-
ное участниками форума.

В течение трёх дней прохо-
дили тренинги и лекции, дело-
вые игры, игра «Что? Где? Ког-
да?», юмористическое состяза-
ние КВН, квесты, командные 
и индивидуальные спортивные 
соревнования, а также встречи 
у костра.

По словам Виктории Моисе-
евой, инспектора Службы произ-
водственного контроля, участ-
ницы Горной школы, эмоции 
от работы в команде просто за-
шкаливают.

«Такую бурю эмоций я давно 
не испытывала: это и усталость, 
и радость, и печаль, и грусть. За-
помнилась подготовка, репе-
тиции, волнение перед сценой. 
Воля к победе, ну и сдружились 
мы здесь, конечно».

Центральным событием про-
граммы стал кейс-соревнование 
под эгидой Международного ин-
женерного чемпионата «CASE-
IN». Конкурсанты в упорной 
борьбе отыскали уникальные 
решения реальным производ-
ственным задачам по охране тру-
да и промышленной безопасно-
сти, которые подготовили ком-
пании – партнёры проекта.

Как призналась капитан од-
ной из команд Елена Малахова, 
«участие в соревнованиях много-
му учит. Командообразованию, 
умению решать «малой кро-
вью» сложные задачи, находить 
общий язык с разными людьми, 
инженерному мышлению.

В этом году по традиции по-
бедитель получил на годичное 
хранение переходящий флаг Гор-
ной школы, который вернули ор-
ганизаторам участники коллек-
тива «Лига Выдающихся Горня-
ков», ставшие триумфаторами в 
2020 году. Команды разъедутся 
по своим предприятиям, но те 
знания, те возможности, которые 
дала эта школа молодым специа-
листам горняцкого дела, останут-
ся с ними навсегда.

Дмитрий УВАРОВ.

ДЛЯ СПРАВКИ
«Горная школа» – это отрас-

левой образовательный форум, 
направленный на оценку и раз-
витие личностных и профессио-
нальных компетенций лучших 
представителей молодёжи гор-
нодобывающей отрасли. Про-
ект способствует укреплению мо-
лодёжного отраслевого сообще-
ства, развитию гибких навыков 
сотрудников, выявлению пер-
спективных молодых людей для 
включения в кадровый резерв 
компаний, повышению уровня 
личной вовлечённости и куль-
туры молодёжи в вопросах про-
мышленной безопасности.

Ŝƀиться горному ŭелу
НАВСТРЕЧУ ДНЮ ШАХТЁРА

РЕШЕНИЕ

Маткапитал – 
на образовательные 
услуги ИП
Президент России Владимир Путин подписал за-
кон, позволяющий использовать средства мате-
ринского капитала для оплаты образовательных 
услуг, предоставляемых индивидуальными пред-
принимателями.

Этот документ позволит внести изменения в статью 
11 ФЗ «О дополнительных мерах государственной под-
держки семей, имеющих детей». Об этом сообщается на 
сайте Кремля.

В федеральный закон «О дополнительных мерах го-
сударственной поддержки семей, имеющих детей» вно-
сится изменение, согласно которому семьи, имеющие 
право на получение средств материнского (семейного) 
капитала, будут иметь возможность использовать эти 
средства для оплаты образовательных услуг, предостав-
ляемых индивидуальными предпринимателями, осу-
ществляющими образовательную деятельность в соот-
ветствии с законом «Об образовании в Российской Феде-
рации» на основании лицензии на осуществление обра-
зовательной деятельности.

Вера СКВОРЦОВА.

ТЕХНОЛОГИИ

Покорители космоса
Первый космический спутник «Кузбасс-300» се-
годня стартует на околоземную орбиту.

Запуск спутника состоится с космодрома «Байко-
нур» 9 августа в 08.52 по московскому времени. Пря-
мая трансляция старта будет доступна на сайте Роскос-
моса. Спутник помещён в специальный контейнер и про-
шёл интеграцию с ракетой-носителем. Позывной спут-
ника – RS34S.

«Кузбасс-300» станет первым в истории российского 
космоса региональным спутником, запущенным на ор-
биту. Этот аппарат разработали наши школьники, сту-
денты и учёные КузГТУ. Наноспутник весит всего 4 кг. В 
нём установлены видеокамеры и электронные системы, с 
помощью которых ребята будут из космоса наблюдать за 
экологической обстановкой в регионе», – отметил губер-
натор Сергей Цивилев.

Осуществлять дистанционное зондирование Зем-
ли для экологического мониторинга территории Кузбас-
са школьники и студенты будут на базе Центра управле-
ния полётами КузГТУ. Там же можно будет выходить на 
голосовую связь с экипажем МКС, принимать спутнико-
вые снимки метеорологической обстановки, передавать 
команды управления на сверхмалые космические аппа-
раты стандарта CubeSat, а также принимать изображе-
ния и результаты научных экспериментов со сверхма-
лых космических аппаратов. Центр управления полёта-
ми КузГТУ поможет сделать космос ближе и понятнее 
как студентам, так и школьникам Кузбасса.

Напомним, Центр управления полетами на базе 
КузГТУ открылся в День космонавтики – 12 апреля 
2022 года. 

Пресс-служба АПК.

́изнес с комфортом
Окончание. Начало на 1-й стр.

В трёх пакетах региональных антикризисных мер, 
принятых Заксобранием Кузбасса по инициативе губер-
натора Сергея Цивилева, значатся налоговые канику-
лы и снижение налоговой ставки, гранты для социально 
ориентированного бизнеса, поддержка в виде консуль-
таций и образовательных программ, создания электрон-
ных площадок, упрощающих взаимодействие МСП друг 
с другом и прочее.

«Для предпринимателей предусмотрены меры под-
держки на всех этапах развития. В современных услови-
ях особенно нуждаются в помощи представители малого 
и среднего бизнеса, прежде всего те, кто только собира-
ется открыть своё дело. К ним у нас особо внимательное 
отношение, так как их деятельность занимает значитель-
ную часть экономики Кузбасса. В нашем регионе инсти-
туты поддержки предпринимательства предлагают око-
ло 300 различных форм содействия бизнесу. Таким об-
разом, эти меры охватывают максимальное количество 
адресатов», – сказал глава региона Сергей Цивилев.

Александр Виленский также подчеркнул, что в усло-
виях санкций, которые включают в себя и блокировку 
экспорта угля, инициатива Сергея Цивилева увеличить 
долю МСП в экономике региона до 50% выглядит осо-
бенно актуально.

Иван РОДИОНОВ.

ТУРИЗМ

Культурные коды страны
Кузбасс – активный участник межрегионального 
культурно-познавательного проекта «Узоры горо-
дов России».

В этом году проект проводится с мая по ноябрь. Ре-
гион поддержал инициативу проведения пилотного меж-
ведомственного проекта «Узоры Кузбасса» – культурные 
коды, креативные индустрии и туризм».

Организатор проекта – компания «СпортТурКонсал-
тинг», которая с 2011 года специализируется на создании 
авторских программ и социально значимых проектов в 
области физкультуры, спорта, туризма и народной куль-
туры. С 2012 года социальная миссия компании – разви-
тие проекта «Узоры городов России», посвященного со-
хранению культурного наследия народов России.

Попечительский совет проекта объединяет обще-
ственных деятелей, меценатов, руководителей админи-
страций и ведомств федерального и регионального уров-
ня.

Цели и задачи проекта: развитие креативных лока-
ций, новых форм сотрудничества сфер турбизнеса и кре-
ативных индустрий, популяризирующих культурные 
коды и традиции региона, повышение привлекательно-
сти региона для туристов, рост турпотока.

Мероприятия проекта проводятся в Кемерове, Анже-
ро-Судженске и Прокопьевске.

Завершится проект 9 ноября этого года форумом кре-
ативных индустрий и туризма в областном центре.

Отметим, межрегиональный культурно-познава-
тельный проект «Узоры городов России» появился в 
2012 году в рамках реализации поручения президен-
та РФ В. В. Путина по итогам заседания Совета по куль-
туре и искусству. Проект объединил 12 регионов Россий-
ской Федерации.

Вера СКВОРЦОВА.

n ˤостями Симфоночи стали более тысячи человек.

n Момент концерта.

n Выступление солистки 
ˤосударственного академического 
ʭольшого театра России 
Ксении Дежневой.

ŋолƁебная ноƀь ȟ 
со звƉзŭами оŸеры

n ʰа 1ͽ лет форум обˎединил более 2ͽͽͽ работников из 
�ͽ регионов России. Его участниками становились молодые 
горняки из Кузбасса, республик ˯акасия и ʭурятия, 
Красноярского, ˪риморского, ʰабайкальского и ˯абаровского 
кра˸в.
ˮото Ʈгорǎ Ʋикурова.
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ПомоƂь œузбасса ȟ Донбассу
ПОДДЕРЖКА

Śам ŸостроƇ 
себе ŭом�

ПРАЗДНИК

На всём протяжении парка на буль-
варе Строителей работали развлека-
тельные и познавательные локации, 
для детей организовали игры и мастер-
классы. Много интересного и полезно-
го для себя могли узнать и взрослые.

Коллективы дворцов культуры про-
вели концертный марафон «Счастья 
тебе, строитель!».

В парке работали фотозоны, вы-
ставки, можно было поиграть в парко-
вые шашки и шахматы, позаниматься на 
уличных тренажёрах, принять участие 
в турнирах по армрестлингу и воркауту.

Но от всех других праздников этот 
отличали специфические строитель-
ные площадки, которые представили 
крупные строительные предприятия 
и компании. Кемеровчанам предлага-
ли поработать шуруповёртом, забить 
гвозди, собрать смеситель, распилить 
бревна, опробовать на себе профессию 
сварщика.

С интересом дети наблюдали, как ра-
ботники цементного завода заливают 
железобетонные конструкции, из кото-

рых потом возводятся большие здания. 
А представители строительной компа-
нии рассказывали и показывали на ма-
кете, как будут застраиваться микро-
районы города.

Малыши могли собрать из огромно-
го конструктора свой небоскрёб, разу-
красить скворечник, соорудить бумаж-
ную шапку маляра, сделать фигурку из 
глины, нарисовать дом. Городские би-
блиотеки приглашали кемеровчан на 
викторину с призами и подарками. Надо 
было только назвать улицы, носящие 
имена великих русских писателей.

Музей-заповедник «Красная горка» 
представил чертежи проектов застройки 
старых кварталов города, зданий и со-
оружений, которые в том числе строи-
лись или могли быть построены в об-
ластном центре.

Отдельно представители студенче-
ских отрядов рассказывали горожанам 
о своей работе и показывали, чему они 
научились за время работы на строй-
ках России, в том числе и на масштаб-
ных объектах, которые возводятся в 

кузбасской столице. В их числе Денис 
Злобин. «Я из Пермского края, из отря-
да «59-й регион». Мы приехали в Куз-
басс в первый раз, работаем на несколь-
ких объектах, в том числе на спортком-
плексе «Арена», – рассказывает моло-
дой человек.

Он показывает малышу как склады-
вать колонну, чтобы построить забор. 
И объясняет, что кирпичная кладка за-
висит от толщины сооружения. Также 
показывает и рассказывает, как сложить 
угловую стенку при строительстве бы-
товых помещений.

«У меня, помимо основного дипло-
ма конструктора-проектировщика, ко-
торый я получил в этом году, есть ещё 
четыре дополнительные специально-
сти. Параллельно получил знания и на-

выки как штукатур-маляр, каменщик, 
бетонщик, геодезист. Каждый год, уча-
ствуя в стройотрядах, я нахожу новых 
друзей, совершенствуюсь в чём-то, раз-
виваюсь, и это очень мне пригодится в 
будущем. После того как я защитил ди-
плом, у меня есть представление о том, 
чего я хочу: я поступил в магистратуру 
на строительное направление. Я точ-
но знаю, что для себя я построю дом 
сам!» – отметил Денис.

Многие гости узнали новую инфор-
мацию об используемых технологиях 
в современном строительстве, о пла-
нах и развитии новостроек областного 
центра. А молодёжь задумалась о том, 
а не выбрать ли себе в будущем эту спе-
циальность.

Оксана ПАНАРИНА.

6 августа на 85-м году ушёл из жизни известный кинооператор, ведущий, журналист, член 
Союза журналистов России и Петровской академии наук и искусств, почётный гражданин Ке-
меровской области

Юрий Яковлевич СВЕТЛАКОВ.

Юрий Яковлевич родился 16 июля 1938 года в городе Киселёвске. После завершения об-
учения в Прокопьевском горном техникуме отработал три года геодезистом. В 1969 году за-
очно окончил кинооператорский факультет Всесоюзного государственного института кинема-
тографии. Дальнейшая профессиональная деятельность Юрия Яковлевича была крепко свя-
зана с областным телевидением. Фильмография кинооператора Ю.Я. Светлакова очень раз-
нообразна, есть в ней и замечательные документальные фильмы, и киноочерки о людях и 
истории Кузбасса.

Юрий Яковлевич был ведущим авторских телепрограмм: «Кинолетопись Кузбасса», «Рас-
сказы о Кузбассе», «Семейный альбом». Два десятилетия создавал и вёл популярную програм-
му «Шаг за горизонт». Уникальный случай не только в истории кузбасского телевидения, но и 
в России – в эфир вышло около 700 передач, которые с интересом смотрела обширная ауди-
тория жителей региона. Еще одна грань таланта Светлакова Ю.Я. – литературное творчество. 
Среди написанных Юрием Яковлевичем книг – «Киноленты памяти», «Съёмщик», «Кинолето-
пись Кузбасса», «Кемеровское телевидение. История в чёрно-белых фотографиях», «Автор-
оператор» и многие другие.

Более 40 лет Юрий Яковлевич преподавал курс операторского мастерства в Кемеровском 
государственном институте культуры, делился операторским опытом со студентами, воспи-
тал не одно поколение талантливых телевизионщиков, дослужился до профессора кафедры 
кинофотовидеотворчества.

Многолетняя трудовая деятельность Ю.Я. Светлакова отмечена различными наградами: 
ему вручены медали «За трудовую доблесть», «Ветеран труда», «За особый вклад в развитие 
Кузбасса» третьей степени, орден «Доблесть Кузбасса», присвоено звание «Почётный граж-
данин Кемеровской области», а также другие знаки отличия.

Светлая память о большом профессионале и прекрасном человеке Юрии Яковлевиче Свет-
лакове навсегда останется в сердцах всех, кто знал его и работал вместе с ним. Глубоко скор-
бим о его утрате.

Правительство Кемеровской области – Кузбасса.

Две двадцатитонные фуры содер-
жат 40 тонн груза. В том числе 5 ты-
сяч книг – русскую классику и учеб-
ную литературу на русском языке.

Часть груза поедет в Горловку 
Донецкой народной республики. 
Его собирали во всех уголках Куз-
басса неравнодушные жители, ак-
тивисты и депутаты всех уровней. 
Другую часть гуманитарной помо-

щи отправят на нужды пунктов вре-
менного размещения, которые ра-
ботают в Ростовской области. Это 
консервированные продукты, бы-
товая химия и предметы гигиены. 
Груз был собран по инициативе Куз-
басского регионального отделения 
партии «Единая Россия». По случаю 
отправки помощи горожане прове-
ли митинг.

͂чера из Кемерова в ̈́͌Р отправили гуманитарный груз.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Судорги-
ным Алексеем Владимировичем (рее-
стровый № 19656, СНИЛС 113-801-696 
31, номер квалификационного аттеста 
42-10-69; контактный телефон 8-951-
167-84-24; почтовый адрес и адрес элек-
тронной почты, по которым осуществля-
ется связь с кадастровым инженером: 
652150, Кемеровская область, г. Ма-
риинск, ул. 50 лет Октября, 86, e-mail:
alekseisudorgin@mail.ru) выполняют-
ся работы по подготовке проекта меже-
вания земельного участка, выделяемо-
го в счет земельных долей Чебулинско-
го муниципального округа из исходно-
го земельного участка общей долевой 
собственности с кадастровым номером 
42:07:0000000:89, расположенного по 

адресу: Кемеровская область, Чебулин-
ский район, АОЗТ «Чебулинское».

Заказчиком работ по подготовке про-
екта межевания земельного участка, яв-
ляется ООО «Чебулинское», почтовый 
адрес: 652270, Кемеровская область – 
Кузбасс, Чебулинский район, пгт Верх-
Чебула, ул. Советская, д. 2а, тел. 8(38444) 
2-17-06. Ознакомиться с проектом ме-
жевания земельного участка, напра-
вить обоснованные возражения о разме-
ре и местоположении границ земельно-
го участка после ознакомления с проек-
том межевания можно в течение 30 дней 
с даты опубликования настоящего изве-
щения по адресу: 652150, Кемеровская 
область, г. Мариинск, ул. 50 лет Октя-
бря, 86, e-mail: alekseisudorgin@mail.ru.

МТУ ФАУГИ в Кемеровской и Томской обла-
стях в лице ООО «АРГУМЕНТ» ИНН 4250013095/
ОГРН 1194205023814, действующее на основа-
нии Государственного контракта от 23.12.2021 
№ 100050454121100079, сообщает о прове-
дении торгов в форме открытого аукциона по 
продаже арестованного имущества по следую-
щим лотам:

Первые торги.
1. 2215Т/ КВ./ 41,6/ г. Новокузнецк, ул. То-

реза, д. 49, кв. 22/ Коробов А.Ю./ 1238515,20. 
2. 2292Т/ ЖД./ 42,5/ г. Березовский, ул. Одес-
ская, д. 19/ Редькова Д.В., Редьков К.А./ 
61000,00. 3. 2318Т/ КВ./ 30,6/ г. Новокузнецк, 
ул. Климасенко, д. 18, к. 2, кв. 57/ Генин В.Н./ 
801000,00. 4. 2336Т/ КВ./ 43,1/ г. Новокузнецк, 
ул. Веры Соломиной, д. 3, кв. 154/ Нестерова Г.А. 
(должник – Нестеров В.Н.)/ 1022000,00. 5. 2367Т/ 
КВ./ 55,5/ г. Новокузнецк, проезд Казарновского, 
д. 1, кв. 47/ Черных А.В./ 2049600,00. 6. 2369Т/ 
КВ./ 36,4/ г. Новокузнецк, ул. Белана, д. 3б, кв. 
2/ Максименко Д.Н./ 881600,00. 7. 2379Т/ КВ./ 
41,8/ г. Кемерово, ул. Пчелобаза, д. 14, кв. 36/ 
Санников А.В./ 972000,00. 8. 2394Т/ КВ./ 29,4/ 
г. Кемерово, ул. Радищева, д. 4а, кв. 80/ Бржо-
зовский Г.В., Бржозовская Л.Г./ 1360000,00. 
9. 2395Т/ ЖД./ 166,4/ и земельный участок/ 1128/ 
г. Кемерово, ул. 2-я Шахтовая, д. 2/7/ Фаттахова 
О.Л./ 4367200,00. 10. 2399Т/ КВ./ 51,3/ г. Кеме-
рово, ул. 10 Линия, д. 67, кв. 4/ Богданов В.М./ 
1075500,00. 11. 2402Т/ КВ./ 76,8/ г. Кемерово, 
ул. Орджоникидзе, д. 5, кв. 1/ Крюкова А.В./ 
3864000,00. 12. 2436Т/ 1/2 доля в праве на КВ./ 
45,7/ г. Новокузнецк, ул. 13 Микрорайон, д. 12, 
кв. 137/ Тузовская Ю.В./ 895500,00.

Вторичные торги с понижением цены 
на 15%.

13. 1584Т/ КВ./ 76,2/ г. Юрга, ул. Строитель-
ная, д. 16, кв. 33/ Размарин К.В./ 2379908,88. 
14. 1585Т/ КВ./ 58,4/ г. Юрга, пр-т Победы, д. 19, 
кв. 18/ Соколов А.В./ 1508222,15. 15. 1586Т/ 
КВ./ 68,3/ г. Юрга, ул. Фестивальная, д. 12, 
кв. 120/ Ёлгин А.Г./ 2017945,05. 16. 1725Т/ КВ./ 
29,8/ г. Мыски, кв-л 9-й, д. 7, кв. 47/ Мамай-
ко В.В./ 686800,00. 17. 1818Т/ КВ./ 27,9/ г. Ке-
мерово, ул. Варяжская, д. 7, кв. 11/ Ежов П.С./ 
689651,24. 18. 1819Т/ КВ./ 59,9/ г. Кемеро-
во, пр-т Шахтеров, д. 48, кв. 59/ Дубова Е.С./ 
1768000,00. 19. 1855Т/ КВ./ 60,3/ г. Новокуз-
нецк, ул. Новоселов, д. 40, кв. 69/ Шапалина 
Я.В./ 2054960,00. 20. 1874Т/ КВ./ 44,3/ г. Бело-
во, пгт Новый Городок, ул. Гражданская, д. 8, 
кв.68/ Тыдыков А.В., Тыдыкова Е.В./ 723520,00.

Торги состоятся 01.09.2022 г. в 11.00. При-
ем заявок с 09.08.2022 г. по 29.08.2022 г.

Подача заявок по адресу: г. Кемерово, 
пр. Кузнецкий, д. 15, этаж 3, помещ. 17 (по 
предварительной записи), лично (либо по до-
веренности) (тел. 8-905-911-8100, понедель-
ник-пятница с 10.00 до 16.00, кроме празднич-
ных дней). Заявка также может быть подана по-
средством курьерской почты. Более подробное 
сообщение о данных торгах (условия участия, 
бланки документов, размеры задатков) разме-
щено на сайте https://torgi.gov.ru. К торгам до-
пускаются лица, подавшие заявку и оплатив-
шие сумму задатка.

Торги проходят в форме открытого аукци-
она на ЭТП https://regiontorgi.ru.

РАСШИФРОВКА: № поручения/ Вид имуще-
ства/ Площадь/ Адрес местонахождения/ Долж-
ник/ Начальная стоимость.

СОКРАЩЕНИЯ: КВ. – квартира, ЖД. – жи-
лой дом.

n Фото автора.

n Фото Ǧергеǎ Ǟавриленко.

n Митинг у драматического театра в Кемерове. Фото Федора Баранова.

͂ предстояͷее воскресенье строители встретят проͲессиональ-
ный праздник. ̀ в Кемерове его уͥе отметили заранее семей-
ным Ͳестивалем.

ПЕРЕЧИСЛЕНИЕ СРЕДСТВ

͍коло 10�� млн рублей перечислили кузбассовʹы на вос-
становление инͲраструктуры ̓орловки

Для сбора средств, организованного по инициативе добровольцев Куз-
басского студенческого корпуса спасателей, открыт специальный счет с 
реквизитами:

Полное наименование: Автономная некоммерче-
ская организация «Агентство инфраструктурных и со-
циальных проектов»

Краткое наименование: АНО «АИСП»
ИНН 4205407740
Счет 40703810326000001325
БИК 043207612
Корр. счет 30101810200000000612
Кемеровское отделение №8615 ПАО «Сбербанк».
Также средства можно перевести при помощи QR-кода.

АНОНС

15 августа планируется прове-
сти медиамарафон «Ку3басс – 
Ƚонбассу» в поддержку Гор-
ловки с участием известных 
кузбассовцев. Трансляция бу-

дет организована в эфире и 
на сайтах телеканалов «Рос-
сия 24», «Кузбасс 1», «10 ка-
нал», а также на радио и в со-
циальных сетях.

МЕЖДУ ТЕМ

В помощь жителям Донбасса кузбассовцы от-
правляют вещи первой необходимости, средства 
гигиены, одежду, учебники.

Особая программа в нашем регионе подготов-
лена для ребят из Горловки. В этом году дети из 
Донецкой народной республики, представляющие 
Горловский Центр туризма, краеведения и экскур-
сий, впервые приняли участие во Всероссийском 
туристическом слете в Кузбассе. Всего в регион 
на слет приехали 200 школьников из 13 регионов.

Команды прошли 100-120 км по среднегор-
ному району Кузнецкого Алатау. Каждая сбор-
ная преодолела индивидуальный маршрут в за-
висимости от уровня подготовки. Успешно пре-
одолев свои маршруты с отметками в контроль-
ных точках, все команды встретились в итоговой 
точке маршрута – Лужбе. В финальный день слёта 
туристические команды вместе с министром об-

разования Кузбасса Софьей Балакиревой совер-
шат подъём, а также примут участие во Всерос-
сийской викторине «Вершины воинской славы».

Ранее в Кузбассе гостили 47 ребят из Горлов-
ки. В течение трёх недель они посетили Ташта-
гольский район, Кемеровский, Прокопьевский и 
Новокузнецкий муниципальные округа. На про-
тяжении всего отдыха с юными гостями работал 
вожатский корпус регионального оздоровитель-
но-образовательного центра «Сибирская сказка».

В Кузбассе побывала делегация Донецкой го-
сударственной академической филармонии. С 3 
по 6 августа артисты во главе с дирижером До-
нецкого академического симфонического орке-
стра Владимиром Заводиленко были на экскур-
сиях в учреждениях культуры Кемерова, провели 
совместную репетицию с Губернаторским симфо-
ническим оркестром филармонии Кузбасса. 5 ав-
густа гости из Донбасса посетили «Симфоночь на 
Томской писанице».

ИСТОРИЯ

Ōорловка ȟ ПрокоŸьевск
История братской шахтёрской 

дружбы уходит в 1920-е годы: на собра-
нии Прокопьевской партячейки РКП 
24 декабря 1920 года было решено со-
брать пайки и вещи, а также провести 
митинги в помощь нуждающимся жи-
телям Горловки.

С началом строительства шахт в 
Кузбасс из Донбасса стало поступать 
оборудование, приехали лучшие масте-
ра подземных забоев.

В начале 1929 года подписан пер-
вый договор о проведении социалисти-
ческого соревнования между трудящи-
мися двух регионов.

Кузбассовцы одними из первых 
поддержали трудовой подвиг укра-
инского шахтёра Алексея Стахано-
ва. Первым стахановцем Кузбас-
са стал прокопьевский шахтёр Иван 
Борисов.

19 марта 1934 года на заседании 
бюро Горловского горкома ВКП(б) 
принята резолюция «Об организа-
ции обмена опытом работы между 
ударниками Горловки (Донбасс) и 
Прокопьевска (Кузбасс)». В ответ в 
апреле 1934 года бюро Прокопьев-
ского горкома ВКП(б) принят соот-
ветствующий документ.

В годы Великой Отечественной 
войны около 31 тысячи жителей Дон-
басса приехали в наш регион и остались 
здесь на постоянно место жительства.

После освобождения Донбасса, в 
том числе Горловки, от немецко-фа-
шистских захватчиков, горловская га-
зета «Кочегарка» писала: «Прокопчане! 
Спасибо за первый подарок». Кузбас-
совцы прислали тогда два вагона обо-
рудования, в том числе отбойные мо-
лотки, привод, транспортёр, три мото-
ра, подъёмную машину, буросбоечную 
машину системы Могилевского и пять 
бурильных молотков... Далее помощь 
продолжали поставлять.

Для справки
12 июня 2022 года подписано Со-

глашение о возрождении побратимских 
отношений между Горловкой и Проко-
пьевском. Подписи в документе поста-
вили главы городов Иван Приходько и 
Максим Шкарабейников. С этим собы-
тием жителей городов-побратимов по-
здравил губернатор Сергей Цивилев.

Губернатор отметил, что Про-
копьевск и Горловку связывает дав-
няя история, ещё в 1920 году началась 
дружба, которая длилась многие-мно-
гие годы. «Мы обменивались знания-
ми, соревновались в трудовых дости-
жениях, дружили и защищали друг 

друга. Сегодня мы, как никогда, долж-
ны помогать и поддерживать друг дру-
га. Поэтому мы снова возрождаем по-
братимские отношения. Мы поможем 
Горловке и снова вернём в неё спокой-
ную и комфортную жизнь», – отметил 
губернатор Кузбасса Сергей Цивилев.

Кроме этого, стороны подписали 
соглашение о сотрудничестве между 
правительством Кузбасса и админи-
страцией Горловки, закрепляющее до-
говор о дружбе, сотрудничестве и вза-
имной помощи.

В рамках рабочей поездки в Горлов-
ку делегация Кузбасса посетила ряд со-
циально значимых учреждений и объ-
ектов инфраструктуры города. Осо-
бое внимание уделили состоянию си-
стемы ЖКХ, определили пути реше-
ния самых острых вопросов жизнеде-
ятельности города.

«Произошло уникальное событие 
для Горловки. Мы подписали согла-
шения о сотрудничестве между прави-
тельством Кузбасса и администраци-
ей города Горловка и об установлении 
побратимских отношений между Гор-
ловкой и Прокопьевском. Мы очень 
надеемся, что это событие будет обо-
юдовыгодным для обеих сторон. Мы 
не хотим быть просто потребителями, 
мы хотим партнерства и полноценной 
дружбы», – сказал глава Горловки Иван 
Приходько.
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В Кемеровской области завершил-
ся чемпионат России по одному из 
самых экстремальных направлений 
парашютного спорта. Соревнования 
проходили на базе аэродрома Танай с 
3 по 6 августа. 23 сильнейших спорт-
смена страны из Кузбасса, Пермско-
го края, Республики Адыгея, Амур-
ской, Самарской, Московской, Кали-
нинградской, Ленинградской, Рязан-
ской, Липецкой и Тульской областей, 
а также Москвы и Санкт-Петербурга 
выступили в дисциплинах купольного 
пилотирования: многоборье, дально-
сти, скорости, точности и фристайле.

Призовые места распределились 
следующим образом. В командном 
зачёте класса OPEN первое место у 
команды Кемеровской области (в её 
составе выступали Сергей Романюк, 
Владимир Залужный, Андрей Игна-
тов); второе место у ребят из Тульской 
области (Игорь Пугачёв, Арсений Ма-
лявкин, Владимир Заика); третье ме-
сто у команды Пермского края (Алек-
сандр Чернышов, Дмитрий Малинов-
ский, Алексей Леденцов).

Также в этом чемпионате были до-
бавлены ещё две дисциплины: А-класс 
(для менее опытных) и INTER (для 
начинающих). По мнению органи-
заторов соревнований, всё это помо-
жет привлечь дополнительные силы в 
этот вид парашютного спорта.

На официальной церемонии от-
крытия чемпионата России по ку-
польному пилотированию президент 
Федерации парашютного спорта Рос-
сии Андрей Барабаш отметил, что со-
ревнования проводятся в непростое 
время, когда из-за санкций наши пи-
лоты не могут принимать участие во 
всех международных стартах. «Мы 
должны показать, чтобы там виде-
ли: Россия никуда не делась, что она 
проводит соревнования, развивает-
ся, – отметил Андрей Барабаш. – Мы 
должны быть серьёзными конкурен-
тами тем спортсменам, которые сей-
час соревнуются без нас. Мы ищем 
возможности для проведения других 
соревнований. К нам готовы подклю-
читься венесуэльцы, бразильцы…»

͉ͱͦ͠асскиͤ ͵ͤͪпиͬͫ
Гордость кузбасского и россий-

ского парашютного спорта – наш 
Сергей Романюк, мастер спорта меж-
дународного класса, старший тренер 
сборной страны, многократный абсо-
лютный чемпион России, рекордсмен 
мира, призёр чемпионатов и куб-
ков мира. У него за плечами 10 ты-
сяч прыжков.

«Я бы по-прежнему отметил ма-
стерство нашей команды «SKYDIVE 
TANAY» аэродрома Танай. Мы с Ан-
дреем Игнатовым и Владимиром За-
лужным представляем Кемеровскую 
область. Выступаем не первый год и 
эти соревнования выиграли, – поде-
лился Сергей. – Мне удалось в оче-
редной раз подтвердить звание аб-
солютного чемпиона России по ку-
польному пилотированию. В оупен-
классе выступают высокопрофессио-
нальные пилоты. Они используют 
очень быстрые парашюты. К приме-
ру, скорость сближения с землёй со-
ставляет в среднем до 170 киломе-
тров в час. А при подходе к воде – 
порядка 140 километров в час. Со-
ответственно, надо обладать опы-
том, чтобы справиться с такими на-
грузками. Именно поэтому мы сде-
лали упрощённые два класса, как пе-
реходной вариант к основным сорев-
нованиям».

Ещё один наш спортсмен – Влади-
мир Залужный, мастер спорта между-
народного класса, призёр чемпиона-
та мира, чемпион России в этом году, 
призёр других российских чемпио-
натов. У него на счету около 3,5 ты-
сячи прыжков.

«В плане организации меропри-
ятий на «Танае», как всегда, всё по 
высшему разряду. Мы оперативно 
за два дня отпрыгали все соревнова-
тельные туры во всех категориях, – 
рассказал Владимир. – А сегодня у 
нас дисциплина фристайл, самая зре-
лищная, интересная и мокрая ино-
гда (спортсмены приземляются над 
водой. – Авт.). Данная дисциплина 
парашютного спорта имеет высокий 

входной порог. Чтобы соревноваться 
на уровне чемпионата России, нужно 
иметь несколько тысяч прыжков, вы-
сокий уровень подготовки, и это лю-
дей останавливало. Хочется дисци-
плину развивать, чтобы приходили 
новые люди. В этом году, благодаря 
новым категориям для менее опыт-
ных спортсменов, участников при-
бавилось. Я думаю, что мы выйдем 
на большее количество спортсменов 
в ближайшие полтора-два года».

Говоря в целом о командах из 
других регионов, Владимир Залуж-
ный отметил высокое мастерство всех 
участников: «Что на прошлых, что на 
этих соревнованиях борьба была се-
рьёзная, без явных преимуществ. До 
финального тура зачастую всегда дер-
жалась интрига: кто покажет глав-
ный результат. Те, кто не первый раз 
соревнуются, более подготовлены в 
психологическом плане. А так всегда 
десятка идёт плотно, разница у спорт-
сменов в несколько баллов».

Сам Владимир начал прыгать с 
парашютом с 2014 года. Ему тогда 
было 23 года, сейчас – 31. В среднем 
получается около 500 прыжков в год.

«Всё началось с первого прыжка, 
после которого я никогда больше не 
собирался этого делать. Потом ста-
ло интересно в том числе со страхом 
своим поработать: почему страшно, 
почему волнительно. Но никогда не 
было спортивных планов, спортив-
ных амбиций. Планировал делать 
50 прыжков в год и быть счастли-
вым человеком. Но так получилось, 
что это увлечение переросло в не-
что большее. Всё моё свободное вре-
мя, все отпуска отдаю парашютному 
спорту», – отметил Владимир и пояс-
нил, что основная его работа – юрист, 

благодаря которой он обеспечивает 
занятие этим видом спорта.

Сергей Романюк начал занимать-
ся парашютным спортом в 1993 году. 
«Мне было 14 лет, когда я первый раз 
прыгнул с парашютом, потом ещё два 
раза. Прошло четыре года, и я почув-
ствовал желание быть в небе. И на-
чал делать первые шаги в централь-
ном парашютном клубе воздушно-де-
сантных войск. Впоследствии служил 
там», – рассказывает Сергей.

А на вопрос, чем же так привлека-
ет его небо, в красках описывает впе-
чатления: «Там, во-первых, красиво, 
во-вторых, захватывающе. Небо бы-
вает разное, сверху видишь разные 
страны, леса, пустыни, озёра, побе-
режья океанов. К примеру, в Австра-
лии мы постоянно наблюдали китов. 
В Арабских Эмиратах сверху видишь 
верблюдов. Здесь ты видишь леса… 
Всегда это какие-то приключения в 
кругу друзей. Небо – это в первую 
очередь люди, люди особого склада. У 
нас непорядочные, невоспитанные, в 
целом ненастоящие люди не задержи-
ваются. Это рискованный вид спор-
та, и мы всегда стараемся друг дру-
га поддерживать», – отметил Сер-
гей Романюк.

Перед этими стартами соревнова-
ния по парашютному спорту прошли 
в Калининграде, а потом, по словам 
спортсменов, они поедут в Чеченскую 
Республику, где пройдёт финальный 
Кубок России. Затем в планах – со-
ревнования в Дубае.

Оксана СОХАРЕВА.
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ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА

Двойная сила братьев 
Рыбаковых

«Окно 
возможностей» 
кузбасского бизнеса

ЭКОНОМИКА

Развитие малого и среднего бизнеса в на-
шем регионе – опорная точка для роста эко-
номики Кузбасса в целом. Поэтому беспреце-
дентные налоговые льготы, которые целена-
правленно вводятся областными властями, не 
только стимулируют предпринимательство, но 
и вносят лепту в формирование ВРП Кемеров-
ской области.

«Мы в Кузбассе строим новую модель эко-
номики, где наряду с традиционной промыш-
ленной составляющей активно развивается 
малый и средний бизнес. Это более 64 тысяч 
предприятий, которые работают на благо реги-
она, создают новые рабочие места, производят 
импортозамещающую продукцию. Мы созда-
ём возможности для того, чтобы каждый пред-
приниматель мог комфортно и без лишней бю-
рократии развивать свой бизнес. Сегодняшние 
экономические условия требуют от власти вни-
мательного отношения к бизнесу. В Кузбассе 
для них реализуется широкий спектр мер под-
держки, в частности введены налоговые льго-
ты», – отметил губернатор Сергей Цивилев.

Так, для субъектов малого и среднего пред-
принимательства до 31 декабря 2022-го прод-
лён срок уплаты авансовых платежей за I и 
II кварталы текущего года по налогу на иму-
щество организаций, транспортному и земель-
ному налогу.

Также на 2022 год в два раза снижен налог 
на недвижимость, налоговая база по которой 
определяется как среднегодовая стоимость, для 
малого бизнеса, занятого в отраслях экономи-
ки, наиболее пострадавших от введения санк-
ций (обрабатывающие производства, сельское 
хозяйство, строительство, кинотеатры, инфор-
мационные технологии, научные исследова-
ния и разработки и другие – всего 45 видов 
деятельности).

Кроме того, для всех субъектов малого и 
среднего предпринимательства налоги на всё 
имущество, включённое в региональный пе-
речень торгово-офисной недвижимости, будут 
исчисляться по кадастровой стоимости.

До конца года в два раза снижены ставки по 
упрощённой системе налогообложения в отно-
шении 33 видов экономической деятельности: 
с 15 процентов до 7,5, если объектом налого-
обложения являются доходы, уменьшенные на 
величину расходов; с шести до трёх процентов, 
если объектом налогообложения являются до-
ходы. Перечисленными льготами смогут вос-
пользоваться налогоплательщики, которые не 
допустят снижения численности работников по 
сравнению с 1 марта 2022 года.

Снижены ставки по единому сельскохозяй-
ственному налогу: в 2022 году – с трёх до од-
ного процента; в 2023 году – с четырёх про-
центов до трёх.

С 1 января 2022 года до 31 декабря 2027 года 
с десяти до пяти процентов снижена ставка на-
лога на прибыль при применении инвестици-
онного налогового вычета. Этот вычет теперь 
смогут применять предприниматели (кроме до-
бычи сырья, оптовой торговли и торговли ав-
томобилями), а также инвесторы, инноваторы 
и производственники.

Также малым предпринимателям сдела-
ют инвестиционный налоговый вычет – в том 
числе и на здания и сооружения, которые они 
эксплуатируют от 20 лет и более. Кроме того, 
у малого бизнеса сейчас есть право уменьшить 
сумму налога на прибыль организаций для на-
учных исследований и опытно-конструктор-
ских разработок.

С 2022 по 2025 год введены налоговые льго-
ты для организаций, работающих в сфере ин-
формационных технологий: ставки налога, 
взимаемого в связи с применением упрощён-

ной системы налогообложения, снижены с ше-
сти до одного процента, если объект налого-
обложения – доходы. С пятнадцати до пяти 
процентов, если объект налогообложения – 
доходы, уменьшенные на величину расходов; 
также для них в два раза снижен налог на иму-
щество организаций.

До 1 января 2025 года продлено действие 
«налоговых каникул» для индивидуальных 
предпринимателей. В соответствии с этим 
ставка «ноль процентов» устанавливается для 
впервые зарегистрированных индивидуаль-
ных предпринимателей, применяющих упро-
щённую и (или) патентную систему налого-
обложения и занятых в производственной, со-
циальной и научной сферах, а также предостав-
ляющих бытовые услуги населению. Нулевая 
ставка применяется в течение двух налоговых 
периодов с момента регистрации в качестве ин-
дивидуального предпринимателя.

Кроме того, для создания благоприятных 
налоговых условий с 1 июля 2020 года в Куз-
бассе введён новый специальный налоговый 
режим – налог на профессиональный доход. 
Его могут применять физические лица и ин-
дивидуальные предприниматели, которые по-
лучают доходы от деятельности, при осущест-
влении которой они не имеют работодателя и 
не привлекают наёмных работников. Ставка 
составляет четыре процента с доходов, полу-
ченных от физических лиц, и шесть – с дохо-
дов, полученных от организаций и индивиду-
альных предпринимателей.

Дмитрий УВАРОВ.

«Комплекс мер по под-
держке бизнеса является 
подтверждением того, что 

Кузбасс не пройдёт мимо «окна 
возможностей». Здесь не только 
налоговые меры, это преферен-
ции по срокам уплаты аренд-
ных платежей и многое другое. 
Только на начало лета принято 
около трёхсот решений, касаю-
щихся МСП, а это и законы, и 
подзаконные акты», – Сергей 
Ващенко, заместитель предсе-
дателя правительства Кузбасса.

СПОРТ

Кузбасская команда стала победителем чемпионата
России по купольному пилотированию.

̂Д͈͑ͅ ͇͈͈̀˹����̃
Кузбассовцы успешно выступили на Между-
народных играх «Дети Азии» во Владиво-
стоке, завоевав шесть золотых, три сере-
бряные и шесть бронзовых медалей.

В соревнованиях участвовали около 1400 спорт
сменов не старше 16 лет из 13 стран. Россию 
представляли восемь команд. Кузбассовцы вы
ступали в составе сборной Сибирского феде
рального округа, победившей в общекомандном 
зачёте.
Елизавета Петрикова (ЛенинскКузнецкий) за
работала две награды высшего достоинства в 
брейкинге. Анастасия Ахунова из Киселёвского 
городского округа и Луиза Коваленко из Про
копьевского муниципального округа первен
ствовали в турнире по боксу. Новокузнечанка 
Ариадна Панчук – золотой призёр командного 
турнира и бронзовый медалист в личных сорев
нованиях по пулевой стрельбе.
Кемеровский легкоатлет Марк Асмус помог 
сборной СФО одержать победу в эстафете 4 по 
100 метров. В его активе ещё три медали: сере
бро в прыжках в высоту, бронза – в прыжках в 
длину и эстафете 4 по 400 м.

͓͍͒͑́͊
Междуреченский клуб «Распадская» в 
стартовых матчах второго круга чемпионата 
Сибирского и Дальневосточного федераль-
ных округов переиграл в Красноярске «Рас-
свет» (2:0) и дубль «Енисея» (1:0).

Поразили ворота хозяев Александр Усов, Ники

та Киверин и Александр Науменко, возглавля
ющий список бомбардиров команды – восемь 
мячей.
«Распадская» замыкает квартет лидеров турни
ра, набрав 34 очка в 16 матчах (разница забитых 
и пропущенных мячей: 2910). На верхних строч
ках таблицы – ФК «Иркутск» (50, 5115), бар
наульский «Темп» (36, 5323) и «Строитель» из 
Бийска (36, 3216)
В родных стенах междуреченцы примут соответ
ственно 19го и 21 августа аутсайдера соревно
ваний «Алтай» (Барнаул) и «Строитель».

* * *
В минувшее воскресенье завершился пред-
варительный этап чемпионата Кузбасса 
с участием 14 коллективов. В финальную 
стадию турнира вышли по три лидера из 
двух групп.
В группе «А» не потерпел поражений проко
пьевский «Шахтёр», набравший 34 очка в дюжи
не матчей (разница мячей: 5210). Тройку фина
листов дополнили ФК «Новокузнецк» и «Шах
тёр» (Киселёвск).
В группе «Б» доминировала «Распадская УК» 
из Новокузнецка, заработавшая 34 очка (828). 
Продолжат борьбу в заключительной стадии со
ревнований «Междуречье» (Междуреченск) и 
«Энергия» (Мыски).
В финальном турнире чемпионата Кузбасса 
команды из двух групп проведут между собой 
по шесть матчей с учётом результатов очных по
единков на предварительном этапе соревнова
ний.

Андрей ǎАРКОВ.

спринт-новости

Кузбасские стайеры – девятикратные 
чемпионы России в беге на 10000 ме-
тров.

Братья-близнецы Анатолий и Евгений Ры-
баковы из Белова первенствовали на дистанции 
10000 м на чемпионате страны в Чебоксарах. 
Анатолий заработал золотую медаль со време-
нем 28 минут 50,56 секунды, Евгений финиширо-
вал вторым (29.01,32). В 37-летнем возрасте наши 
земляки доминируют на отечественных соревно-
ваниях. Завидное спортивное долголетие!

Забег стайеров увенчал программу турни-
ра на стадионе «Олимпийский» в столице Чува-
шии. Спортсмены стартовали в жаркую погоду, 
что, понятно, отнюдь не способствовало высо-
ким результатам.

Анатолий Рыбаков признался после фини-
ша, что не настраивался на рекорд, одержав по-
беду со скромным для себя временем. Свой лич-
ный рекорд – 27.56,66 – беловчанин установил в 
прошлом году на той же арене в Чебоксарах, где 
его опередил уроженец Пермского края Владимир 
Никитин (27.55,95).

«Десятка» – одна из коронных дисциплин вос-
питанников заслуженного тренера России Алек-
сандра Борисовича Фригина, успешно выступа-
ющих на дистанциях от 3000 м до полумарафона 
(21 км 97,5 м). В послужном списке Анатолия че-
тыре победы на «десятке» в чемпионатах России 
2015-2017, 2022, на одну золотую медаль больше 
у Евгения, не знавшего равных в стране в 2009, 
2012-2014 и 2019 годах.

На турнире в Чебоксарах Анатолий Рыбаков 
заработал серебряную медаль в беге на 5000 м, 
улучшив личное достижение сразу на пять се-
кунд – 13.16,63. Это третий результат в истории 
отечественной лёгкой атлетики. Только на послед-
нем круге дистанции обогнал кузбассовца 29-лет-
ний Владимир Никитин, обновивший рекорд на-
циональных первенств – 13.15,50. Евгений Рыба-
ков финишировал шестым (13.48,40).

На «десятке» Никитин не стартовал, и тради-
ционная в последние годы его дуэль с братьями-
близнецами не состоялась.

Как сообщала наша газета, новокузнечан-
ка Рейхан Каграманова, выступающая также за 
Мордовию, одержала победу в первом виде про-
граммы национального чемпионата-2022 – спор-
тивной ходьбе на 10000 м. Наставники чемпион-
ки в родном городе – заслуженные тренеры Рос-
сии Анатолий Николаевич Каракулов и Наталья 
Викторовна Логачева.

Турнир в столице Чувашии прошёл в статусе 
отборочного к Всероссийской спартакиаде силь-
нейших спортсменов, запланированной на 25-
28 августа в Челябинске.

Вадим АНǎОНОВ.

ТАБЛО

Чемпионат России
Чебоксары. 25 августа
2 августа. 5000 м. 1. Никитин (Москва – 
Пермский край) – 13.15,50. 2. А. Рыбаков 
(Кемеровская обл.) – 13.16,66. 3. Кунц 
(Москва) – 13.42,49. 4. Голоктионов (Москов
ская – Орловская обл.) – 13.44, 49. 5. Попов 
(Воронежская обл.) – 13.46,48. 6. Е. Рыба-
ков (Кемеровская обл.) – 13.48,40.
5 августа. 10000 м. 1. А. Рыбаков – 
28.50,56. 2. Е. Рыбаков – 29.01,32. 3. Лей
ман (Краснодарский край) – 29.10,26. 4. Ни
колаев (Московская обл. – Башкортостан) – 
29.47,67. 5. Тришканов (Удмуртия) – 29.49,91. 
6. Каныбеков (Башкортостан) – 30.08,25.

n Анатолий (№ 815) и Евгений Рыбаковы 
двадцать лет выступают на стабильно 
высоком уровне. Фото пресс-службы Федерации 
лёгкой атлетики России.

n Фото автора.

Прыжки 
на экстремальных 
скоростях

n Налоговые льготы положительно 
отразятся на отраслях экономики, наиболее 
пострадавших от санкций (обрабатывающие 
производства, сельское хозяйство, 
строительство). Фото Фёдора Баранова.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Кузбасс уже становится традици
онной столицей для проведения 
соревнований по определённым ви
дам спорта. В прошлом году регион 
принимал чемпионат мира по пара
шютному спорту «Мондиаль2020», в 
котором приняли участие 550 спорт
сменов из 31 страны мира. Он стал 
крупнейшим за всю историю между
народного парашютного спорта. 
Аэродром Танай – одна из лучших 
площадок для проведения состяза
ний по данному виду спорта. Поэто
му в этом году у нас снова проходят 
престижные соревнования, участие 
в которых принимают сильнейшие 
спортсмены России», – привела сло
ва губернатора Кузбасса Сергея Ци
вилева прессслужба АПК.




